

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes . . . pesetas 1 25
Fuera de la capital, trimestre . . . 4 25
Por tuga, trimestre . . . 4 00
De más países extranjeros . . . 9 00

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.
Demanda, 10 id.
25 e em tes, 75 id.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1.^a plana, 1 peseta línea
En 2.^a sección de noticias, 0,50 línea.
En 3.^a plana, 0,25 línea.
Telegráficos 15 pa ab. s 50 céntimos.
En 4.^a plana, 0,10 línea.
Comunicados, precios convencionales.

Esquemas mortuorios

Dada 3 pesetas á 15 0, según plana y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANUNCIANTES

El periódico de más circulación en la región castellana es el

NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA

y la prensa madrileña

Si á todos lo pueblos importa, importa mucho más á los latinos—dice *El Liberal*—y especialmente á España, donde hoy se ha reanudado la lucha de la intolerancia contra el progreso, evitar que se reitere el espíritu de intransigencia en el Vaticano, y que caduque la política de León XIII, en lo que atañe al respeto de los poderes constituidos.

«Complicadísima va á ser la nueva elección, en la cual, antes de que hable, como asegura la fe, el Espíritu Santo, habrá luchas y alternativas muy semejantes á las que caracterizan nuestras vulgares elecciones políticas, y no menos dificultosa que la de Alejandro Magno, se presentará la sucesión del venerable Pontífice moribundo.

«Creemos, por tanto, que el Gobierno español no extremará su vaticianismo hasta el punto de entregarse atado de pies y manos al azar de peligrosísimas contingencias.»

—La *Correspondencia de España* publica una extensa información del origen, causas y curso de la enfermedad de León XIII.

—Escribe *El Imparcial* que en Francia, España, en muchos países de América, en Austria, en Portugal, la cuestión religiosa es ascua inmensa cubierta con leve capa de ceniza: un ligero soplo podrá mostrar el fuego...

Ante los riesgos del porvenir y las grandezas del pasado la figura de León XIII adquiere las considerables proporciones del bienhechor y del apóstol, digno de perdurable gratitud y de una admiración enternecida y fervorosa.

—El Papa es hoy la actualidad—dice *El Correo Español*—acaso á la actualidad, y no al Papa, rindan ese sacrificio; pero es consolador para nosotros repasar en estos días tristes, los periódicos españoles y los periódicos extranjeros, y ver que en estos momentos, en que el respeto á la agonía del moribundo angusto enfrena los odios del sectario, todos reconocen la excelcitud, la majestad incomparable, la huella angusta de la Divinidad en ese débil anciano que languidece y expira.

«El Papa es aún la primera figura de la tierra. Nosotros tenemos esa sagrada convicción incrustada en nuestras almas fervientes de católicos. Los que no son, ó lo son á su modo, también lo reconocen cuando la sinceridad conduce su pluma.»

—Entiende el *Diario Universal* que el interés de la Iglesia exige que el próximo Pontificado sea un periodo de descanso en las innovaciones, y si por azar se impone un cambio de dirección, será hacia el monarquismo moderno, hacia los tronos consolidados y las jerarquías consolidadas, hacia donde el piloto sagrado orientará su navio.

—En opinión de *El Globo* no hay que juzgar á León XIII por la lucha interesada, invasora y despótica que sostienen sus ministros.

«Hay que levantar más el juicio, ver lo que ofrece el cotejo de su obra con la intolerancia que reinaba en la Iglesia al advenimiento de León XIII, y decir con sinceridad, no exenta de recelo por el porvenir: «¡Al fin era un liberal!»

—En todos los pueblos civilizados, pero singularmente en los católicos y latinos, es de una inmensa trascendencia—á juicio de *Heraldo*—la pérdida del actual Pontífice, para la suerte política de los Estados. Para el porvenir mismo de

la Iglesia es de suma importancia, que es imposible encomiar con palabras la falta de una figura como la de León XIII.

«Natural es, pues, la preocupación de los creyentes y de los ciudadanos. Pero para España es enorme, porque estamos en un momento crítico, en que el interés, el ansia de mando, perturban las conciencias y alarman á toda la nación liberal. Bastaría que subiese al trono pontificio un Papa intransigente para que se alterasen las cosas y renaciese las esperanzas de los partidarios de la guerra civil, de los impíos y fanáticos bandos que ensangrentaron nuestro suelo.»

A nadie excluye el oficio de la enseña, según *El Nacional*. La vocación, el hábito sumo de enseñar, excluye á los religiosos. Vocación es la intimidad continua de un sujeto y un objeto. Es única por esencia, ó no es vocación. Y como los monjes tienen la vocación religiosa, la intimidad continua con la religión, es de origen mala enseñanza la que dan ellos. Caben juntos en la vocación el sacerdote y el maestro de teología, como el abogado y el maestro de jurisprudencia; pero el religioso es naturalmente inferior al profano en la enseñanza, que es una profanidad; más aún, sin comparaciones, el religioso no puede enseñar bien, si no es un religioso de apariencia.

El Universo dice que haya procedido bien ó haya procedido mal el tribunal militar, al dictar el auto de prisión contra los estudiantes de Salamanca que se hallan en la cárcel, lo que nadie puede poner en duda es que ha procedido en el ejercicio legítimo y regular de sus atribuciones, dentro de la esfera constitucional de sus prerrogativas judiciales, y que pretender la reforma de ese auto por gritos en el Congreso, por agitaciones de Prensa ó por motines y asonadas populares, es un verdadero y horrendo atentado contra los principios fundamentales que rigen en todas las sociedades civilizadas; más aún, en todas las sociedades medianamente organizadas.

Noticias Generales

Telegrafían de Roma que los cardenales que reúnen mayores probabilidades de ser elegidos para suceder á León XIII, son:

Jerónimo María Gotti, nacido en Génova el 26 de Marzo de 1834.

Serafin Vannutelli, nacido en Genzano el 26 de Noviembre de 1834.

José Sarto, nacido en Riere el 2 de Junio de 1835.

Y Domingo Svampa, nacido en Monte Granaro el 13 de Junio de 1851.

En Valencia se ha organizado una imponente manifestación, para protestar contra el arriendo de las contribuciones en aquella provincia.

Se practican activas gestiones para que quede sin efecto dicho arriendo, y la prensa valenciana combate energicamente tal disposición administrativa.

En el puerto de Barcelona se ha incendiado el vapor francés «Apostol» que llegó cargado de algodón.

Se ignoran las causas del siniestro, y afortunadamente no han ocurrido desgracias personales, siendo las pérdidas materiales de consideración.

Dicen del Ferrol que S. M. el Rey visitará aquella población dentro de breves días, dirigiéndose después á Santiago de Compostela, con el fin de depositar una ofrenda en la tumba del apóstol.

Con tal motivo dicese que se están haciendo preparativos.

El señor Romero Robledo intervendrá en la discusión del Mensaje para fijar su actitud ante los problemas que se discuten.

El señor Azeárate no hará uso de la

palabra en esta discusión, hablando ya solamente en nombre de la minoría republicana don Nicolás Salmerón.

El Ayuntamiento de Logroño ha acordado en sesión extraordinaria, colocar en el sitio de la catástrofe una lápida que perpetúe el triste suceso; encabezar con mil pesetas la suscripción que se abra para las familias de los muertos y heridos pobres, y costear funerales por el eterno descanso de las víctimas del descarrilamiento.

PARA OBREROS

En Valencia el gobernador ha conferenciado con la Junta directiva de la Sociedad de Obreros toneleros, diciéndoles que la hará responsable de las coacciones que cometan los huelguistas.

Créese que la huelga de fandiadores termine en esta semana.

Aumenta el número de los pones albañiles que trabajan, siendo ya muy contados los que siguen en huelga.

—Una pareja de la guardia civil ha conducido presos, á Jerez de la Frontera, 36 hombres que recorrían los cortijos excitando á la huelga general.

La detención se efectuó en el cortijo de Sangarriana, próximo á la carretera de Sevilla y á tres leguas de Jerez.

A media noche llegó allí un grupo de cincuenta hombres, para excitar á los obreros á que abandonasen el trabajo y se fuesen á Jerez.

Se acercaron al caserío gritando á los que dentro se encontraban para que los siguieran.

La pareja de la guardia civil, que se hallaba dentro, salió y detuvo á treinta y seis.

Todos han ingresado en la cárcel, á disposición del juzgado.

En el teatro Eslava se ha celebrado un meeting á favor de la huelga, al que han concurrido 900 obreros.

Aunque muchos de los oradores han hablado en tonos templados, ha habido también discursos cuya demasiada energía obligara al inspector Oliveros á llamar al orden á los oradores.

El acuerdo ha sido continuar la huelga y recurrir al ministro de Gracia y Justicia, pidiendo la libertad de los presos.

—En Carmona hay más de 5.000 huelguistas en actitud pacífica. Muchos de ellos desean reanudar las faenas, pero no se deciden por temor á las coacciones.

La población presenta el aspecto de una plaza militar, pues hay en ella dos compañías de infantería, un escuadrón de caballería y cerca de 50 guardias civiles.

En el campo se redobla la vigilancia para asegurar la custodia de ganados.

—Dicen de Barcelona que ha fallecido otro de los individuos heridos por los huelguistas.

En la barriada de Gracia han intentado algunos huelguistas suspender la circulación de los carruajes destinados al reparto de pan; pero no lo han conseguido.

Una Comisión de huelguistas confirió con el gobernador, sin llegar á un acuerdo.

Al enterarse el gobernador de que los patronos carteros habían acordado cerrar las cuadras sin que saliese ningún carro, les citó á una reunión; pero no acudieron por no encontrarse en sus domicilios al pasárselos el aviso.

Como de costumbre, se han presentado á trabajar en el muelle del carbón 1.500 esquirols; pero han sido despedidos por los encargados de los patronos.

Sólo se trabaja por medio de barcazas en la descarga de algodón.

El movimiento es también nulo, por falta de carros.

Trátase de utilizar el tren del muelle para dar salida á las mercancías almacenadas en los depósitos del puerto.



SEGOVIA.—Han llegado á esta capital el diputado á Cortes por el distrito señor marqués de Cañada Honda y acompañado de su distinguida familia el señor marqués de Portago.

—Anteanoche se reunieron en el piso bajo del Café de la Unión, gran número de comerciantes é industriales, para proseguir los trabajos encaminados á la organización de la proyectada Cámara de Comercio.

ZAMORA.—Anteayer por la tarde recorrió las calles de esta ciudad un perro rabioso, el cual fué muerto en el barrio de Olivares después de haber mordido á varios de su raza.

—El contador de fondos municipales señor Avila, ha girado una visita de inspección á las cárceles de los partidos judiciales.

—Cumpliendo órdenes del ministro de la Gobernación, ayer tarde salió para Barcelona toda la guardia civil de á caballo que presta servicios en esta capital.

—La prensa madrileña da cuenta de haber sido detenida en la estación del Norte, una mujer que intentaba facturar para Zamora una caja que contenía 800 pesetas en moneda falsa.

—En Casaseca de las Chanas ha fallecido la virtuosa señora doña Catalina Jambrina Palacios.

—Varios vinateros del pueblo de Coreses han dirigido una instancia al Gobernador civil, pidiendo que sean perseguidos los falsificadores y expendedores de vinos artificiales y nocivos, imponiéndoles las correcciones á que por los fraudes que cometan se hagan acreedores.

VALLADOLID.—Esta mañana se habrán celebrado solemnes funerales, de cuerpo presente, en la Catedral, por el eterno descanso del Ilmo. señor don Mariano Astorga y Olmos, Obispo preconizado de Astorga.

—Se encuentra enferma, de bastante gravedad, la simpática y bella señorita Ascensión Castro, hija del conocido comerciante de esta plaza don Pedro.

—En Carrión de los Condes han con traído matrimonio la bella señorita Candida Merino y el joven propietario de aquella ciudad don Gerardo S. Zarita.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Santa Isabel y San Auspicio.

Santa Isabel.—Viuda, reina de Portugal, esclarecida en virtudes y milagros, y canonizada por Urbano VIII, nació en Zaragoza el año 1271.

Las virtudes de la princesa eran muy superiores á sus años. Aún no contaba ocho y ya maltrataba su cuerpo con los rigores de la penitencia.

A los doce años muchos príncipes la pretendieron por esposa, escogiendo entre tantos al rey de Portugal.

El nuevo estado no alteró sus costumbres. El resplandor de la corona no la deslumbró. En medio de una corte corrompida, sus virtudes brillaron esplendentes. Fué querida de los pobres y respetada de sus vasallos. Muerto el rey se retiró al convento de Santa Clara, de Coimbra, que ella misma había fundado. Por fin, mientras vivió, todos la llamaban *santa Reina* y después de muerta nunca fué conocida por otro nombre.

CULTOS.—Catedral.—Continúa la novena á la Virgen del Carmen.

Parroquia del Carmen.—Continúa la novena en honor de su gloriosa titular. Por la mañana, á las nueve, misa minerva y novena; por la tarde, á las siete, rosario y novena.

Parroquia de San Martín.—Continúa la novena á la Virgen del Carmen; por la mañana se leerá después de la misa de diez y media, y por la tarde á las seis.

V. O. T. del Carmen.—Continúa la novena en honor de la Virgen Santísima del Carmen. Todos los días á las cinco,

seis y siete de la mañana, misa rezada y novena. A las ocho misa y novena. Por la tarde á las ocho exposición, rosario y novena.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—Continúa la novena á la Santísima Virgen del Carmen. Todos los días, á las nueve misa solemne con S. D. M. expuesto y novena. Por la tarde á las seis y media, exposición, rosario, sermón, novena y gozos cantados. Los cultos de este día serán por la mañana á intención de una familia piadosa y por la tarde por la de doña Adelaida Peirra Iscar.

Instrucción primaria

Le ha sido concedida rehabilitación del nombramiento de maestro en propiedad de la escuela de Villar de Ciervo, á don Juan Rodríguez Conde.

EL ANUNTO DEL DIA

ESTUDIANTES ENCARCELADOS

Ayer ingresó en la cárcel, restablecido de la enfermedad que le retiene en cama, el estudiante de Medicina, don Crescencio Sánchez Esculta.

Parece que si el Juzgado militar no tomó declaración más que á tres de los nueve estudiantes encarcelados, fué debido á instrucciones en tal sentido recibidas de la Superioridad.

En libertad

En las primeras horas de esta tarde (á las doce y cuarto), han sido puestos en libertad, mediante orden del Juzgado militar que entiende en el asunto, los estudiantes que se hallaban en la cárcel.

Lo celebramos muchísimo.



De nuestro corresponsal especial)

(VARIAS HORAS)

EN EL CONGRESO

Final de la sesión de ayer: Mareno vuelve á tratar el asunto que se refiere al pase á la reserva del general Larrocha, preguntando que por qué ha pasado á la escala de reserva antes que el general Cámara, que cumplió primero.

Contesta el ministro de Marina diciendo que porque el general Cámara es ayudante del Rey, en cuyo destino presta mejores servicios que á bordo.

Estas palabras del ministro promueven ciertos rumores y algunos incidentes en la Cámara.

Sánchez Toca increpa duramente á algunos diputados.

Salmerón lamenta que se hayan pronunciado por un ministro palabras impropias del Parlamento. Terminado este tumulto empieza Romero Robledo su interpellación, por no haberse concedido al general Monet la cruz de San Fernando.

Este general, dice, ha sido heroico y ha cumplido con su deber sin obtener recompensas, cuando otros que fueron á Cuba y Filipinas solamente á robar (palabras textuales), fueron ascendidos y recompensados espléndidamente.

La oración de Romero Robledo, que fué muy enérgica, promovió á cada momento ruidosos incidentes.

LA SALUD DEL PAPA

Anoche circularon rumores de haber fallecido Su Santidad.

De París dan como segura su muerte.

Las noticias que se reciben de Roma permiten asegurar que aunque con vida artificial, el Papa existe.

EL VIAJE DE LOUBET

Acompañando al presidente de la República francesa en su viaje á Londres, van el ministro de Negocios extranjeros y algunos funcionarios del palacio del Eliseo.

PALMA.

De la provincia

La guardia civil de Campillo de Salva-tierra ha denunciado al juzgado municipal de Tavera de Abajo al señor cura-párroco del pueblo de Cabeza de Diego Gómez, por haberle sorprendido en actividad de cazar.

El Alcalde de Villarino ha ordenado el cierre de la farmacia que se halla establecida en la calle de los Granados, número 1, por haberlo solicitado el farmacéutico que se hallaba al frente de ella, don Vicente Martínez del Olmo.

Se cita al soldado que fué del batallón expedicionario de Filipinas Leopoldo Blanco García, para que dentro del término de treinta días comparezca ante el Juzgado militar.

Por la Alcaldía de Aldeadávila de la Ribera se ha enviado a este Gobierno civil una instancia informada, de don Bal-domero Martín, médico que fué de aquel pueblo, solicitando que se le entreguen varias cantidades que el Ayuntamiento le adeuda, por sueldos como Médico titular y honorarios por reconocimientos de quintos de los años 1901 y 1902.

Van muy adelantadas las obras de construcción del nuevo café y fonda que en la calle de San Juan, de Ciudad-Rodrigo, está instalando el conocido industrial don Vicente Custodio.

Habiendo solicitado los ayuntamientos de Tenebrón, Diosleguade y Alba de Yeltes el perdón de la contribución por las pérdidas sufridas en sus sembrados, con motivo de la tormenta y pedrisco que descargaron en sus términos municipales en la tarde del 25 de Mayo próximo pasado, se hace pública la pretensión en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 102 del reglamento de 30 de Septiembre de 1885, para conocimiento de los demás pueblos de la provincia; advirtiéndoles, que el perdón que haya de concederse, será a más repartir la contribución entre los municipios no perjudicados.

GRONICA NEGRA

Participan de Bilbao que en la repetición de la romería de San Pedro, verificada en Deusto, ocurrió a eso de las nueve, cuando la banda municipal tocaba, un sangriento suceso.

Un sujeto desconocido se acercó a otro que se hallaba bailando con una joven y le asestó una terrible cuchillada en el costado.

El herido cayó al suelo muerto con el pulmón atravesado.

El agresor, un joven de diez y nueve años, fué detenido en el acto.

—Anteayer tuvo lugar en Barcelona una colisión en el Paralelo, que pudo producir fatales consecuencias, dada la animación de dicha vía.

Tres torneros huelguistas agredieron a un esquirol, hiriéndole con un cuchillo

y causándole varias contusiones con un revólver.

Uno de los agresores disparó tres veces su revólver contra la policía, que intentaba detenerlos; pero no salieron los tiros.

El agresor recibió un sablazo de la policía, que al fin logró detenerle.

El suceso produjo extraordinaria alarma, por hallarse el paseo sumamente concurrido.

—Una desgracia ocurrió ayer en la jurisdicción del pueblo de Galdames (Bilbao).

Estando corriendo los baldes en el tranvía aéreo el obrero Venancio García Ruiz, de 19 años y natural de la provincia de Santander, tuvo la mala ocurrencia de cogerse a un balde hallándose la línea en marcha, con el objeto de recobrar el reloj que se le había caído dentro.

No pudiendo desahucarse y falto de fuerzas, se desplomó al suelo desde una altura de 36 metros, quedando muerto en el acto.

—En Madrid una joven llamada Carmen Melero, domiciliada en la calle de la Esperanza, número 6, intentó suicidarse tomándose una disolución de fosforos. Fué asistida en la Casa de Socorro.

Se ignoran los móviles que pudieron impulsarla a tal resolución.



JUAN HUS

7 de Julio.

Era de los humildes, que seguía las doctrinas de Cristo protestando de riquezas y vanidades.

Por eso los ricos y los presuntuosos le persiguieron a muerte.

Juan Hus nació en Hossinet (Bohemia) el 7 de Julio de 1373, ingresando en el sacerdocio en 1400, logrando por su fama de sabio teólogo ser nombrado profesor de la segunda mujer de Wenceslao, rey de Bohemia.

En sus sermones y en su obra *De Sanguine Christi*, protestó contra el lujo y los vicios del clero y las órdenes monásticas, así como del lujo de los templos cuyos muros están revestidos de sedas, oro y cuadros valiosos, mientras los pobres andaban desnudos.

Su obra mereció la aprobación de la Universidad y del arzobispo de Praga, pero comenzó la lucha contra él, y aunque el monarca y el pueblo le amaban, no bastaron ni estos apoyos ni su conducta irreprochable y austera para que se acrecentara la campaña contra Hus, hasta llegar a la difamación.

Al abandonar algunos cardenales a Gregorio XII por quedar él al lado del pontífice; y al terminar la cuestión, surgió otra por quemar el obispo las obras del herejearca Wycliffe, y protestar Hus, rector de la Universidad a la sazón.

El Papa Juan XXIII envió cuatro cardenales para estudiar el asunto, y aunque confesaban que el obispo se había extralimitado, consiguieron los adversarios de Hus que fuera llamado por el Papa para responder a los cargos que se le hacían.

No pudieron oponerse a este mandato ni los reyes ni la Universidad de Bohemia ni su testimonio de fe ante el inqui-

sidor de la Silla, y condenado sin ser oído, solo tuvo la apelación a Dios y al último Concilio.

Con tal motivo se promovieron sangrientos sucesos en Praga; de nuevo invocó la Sagrada Escritura y las obras de los Santos Padres; pero por último, privado hasta de sus protectores, que se unieron a Juan XXIII para alcanzar el trono de Napoleón, y viendo que cada día crecía más el partido de los *Husistas*, que cada vez se apartaban más de la iglesia, fué llamado al Concilio de Constancia y prendiéndole sin permitirle defenderse públicamente, le juzgaron por un tribunal compuesto por enemigos suyos, que después de grandes tormentos le mandó quemar vivo, siendo antes degradado.

El mismo día del aniversario de su nacimiento se cumplió el terrible fallo, siencos arrojadas al Rhin sus cenizas.

HERNANDO DE ACEVEDO.

Prohibida la reproducción.

AUDIENCIA Y JUZGADOS

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista en juicio oral y público de la causa del Juzgado de Salamanca, contra Feliciano Alonso y otro, por hurto. Ponente, señor Presidente; defensor, señor Sánchez Mata; procurador, Polo.

Sección segunda.—Se verá el sumario del Juzgado de Peñaranda, por lesiones, contra José Antonio Hernández, Ponente, señor Pelayo; abogado, señor Cáceres; procurador, Yañez.

Festejo de Fuente de San Esteban

6 Julio de 1903.

Con motivo de celebrarse la feria mensual que desde hoy tendrá lugar el primer domingo de cada mes, el Ayuntamiento anunció la celebración de festejos a fin de contribuir al mayor esplendor de las mismas.

En la hoy celebrada, reinó la mayor animación y orden, habiendo estado concurridísima, siendo muchas las personas que nos han honrado con su presencia, y también muchas las transacciones que se han hecho todo lo que hace asegurar gran número de tratables, para las que en lo sucesivo han de celebrarse.

Entre los festejos anunciados, figuraba una corrida de toros, que se llevó a cabo, corriéndose en primer lugar cuatro hermosos novillos de la acreditada ganadería de don Victoriano Angoso, vecino de Villoria de Buenamadre, que dieron mucho juego demostrando nobleza y bravura, proporcionando algunos revolcones a los aficionados.

Después se lidió un toro de la tierra por los aficionados *El Trueno*, *Cuchareta*, *Matapozuelos* y otros, los cuales en la brega y banderillas cumplieron, siendo muy aplaudido un par de banderillas al quebroke que uno de ellos puso con todas las reglas del arte. En la suerte suprema estuvieron tan desastrosos, que después de alternar cuatro ó cinco espadas, el animal se rindió cansado y aburrido a las tres horas de martirio.

En la noche tuvo lugar la representación del drama titulado *Amor de Madre*, que fué muy bien interpretado por la sociedad de aficionados de este pueblo. Terminó tan agradable velada con un magnífico baile de confianza.

En fin, que merece toda clase de plácemes el alcalde don Jenaro Pérez que,

en el método de inducción del ázoe por Solari.

Segunda. La rotación debe comenzar tanto en el cultivo de secano como en regadío por la siembra de una leguminosa, fertilizado el terreno en todo caso, con abonos fosfatados y potásicos en la proporción que reclamen las dos cosechas leguminosa-cereal que se han de suceder y en la forma adecuada a la composición química del terreno.

Tercera. Las leguminosas más indicadas para la producción en secano de semillas y mejoramiento del suelo en Castilla son el yero, lenteja, guisante, muela, algarroba y haba.

Quinta. Los abonos verdes son de absoluta necesidad emplearles en los terrenos pobres ó después de un cultivo intensivo muy esquilante para aumentar la materia orgánica del suelo.

Las plantas recomendables al objeto son: el altramuz en terrenos ligeros poco calcáreos, los yeros, guisantes y muelas en todos los demás.

Sexta. El lugar que corresponde al cereal de invierno en la rotación de cosechas es después de la leguminosa; si entrase la patata ó la remolacha en la alternativa, les sucederá de preferencia a estas plantas, teniendo presente que en tal caso es preciso aplicar abono completo.

en unión de la corporación que preside, procura dar a este pueblo todo el engrandecimiento posible, dentro de los escasos recursos de que dispone.

M. S. M.

Noticias locales

Esta mañana le fueron decomisadas veinticinco docenas de huevos, á un vendedor forastero, por hallarse en malas condiciones para el consumo.

Han llegado á Salamanca, donde según costumbre permanecerán una buena parte de la temporada de verano, los señores de Ladevese.

El día 10 comenzará en la iglesia de las religiosas Carmelitas la novena á la Virgen del Carmen.

El día 7 en la capilla de la Virgen del Carmen de la Catedral.

La Compañía del ferrocarril de Salamanca á la Frontera de Portugal, pone en conocimiento del público que el nuevo servicio de trenes sud-expresos dado á conocer por el cartel de 30 de Junio último, no principiará á regir hasta el lunes 13 de Julio.

Por lo tanto, el tren número 7, circulará el domingo 12 y el martes 14; el tren número 8 circulará el jueves 9 y el lunes 13.

Todos los demás trenes circularán desde el día 9, con arreglo á lo que dicho cartel establece.

Desde primero de mes actual ha quedado abierta á la enseñanza, y en breve será inaugurada, la escuela de niños pobres del barrio nuevo de San Vicente.

Por disposición del Cabildo, se han entonado en la Catedral las preces de rúbrica, pidiendo por la salud del Romano Pontífice León XIII.

Ayer contrajeron matrimonio el oficial sillerero Luis Badiola y la joven Josefa González.

Seales enhorabuena.

Procedentes de su dehesa del Valejo, donde han pasado una temporada, hemos tenido el gusto de ver en Salamanca á don Juan Tolmos y señora, quienes dentro de breves días saldrán de nuevo para el campo.

La misa minerva de hoy en la capilla del Carmen se ha aplicado por la intención de don Antonio González.

Las de los siguientes días de novena se aplicarán:

El día 8, por la intención de don Camilo Cruz.

El día 9, por la de doña Elvira Sánchez.

El día 10, por la de don Isidro Brieva.

El día 11, por la de don Mamés Esperabé.

El día 12, por la de don Mateo Bautista.

El día 13, por la de doña Laureana Ramos.

El día 14, por la de don Felipe Rodríguez Carmona.

El día 15, por la de doña Vicenta Antonio, viuda de Charro.

Una magnífica lámina, con los retratos perfectamente hechos de los diputados que forman la actual minoría republicana en Cortés, acaba de editar la acreditada casa editorial de F. Sempere, Pintor Sorolla, 30 y 32. La edición se ha hecho con la idea de perpetuar el triunfo del partido en las primeras elecciones en que se ha presentado unido, y no podemos menos que reconocer que la obra es digna del objeto á que se destina.

En la parte superior de la lámina, y ocupando el sitio que pudiéramos llamar de honor, está el retrato del ilustre jefe

Séptima. Después de un cultivo forzoso debe sembrarse la avena.

Este cereal es á no dudar el menos exigente y más resistente de todos los cultivados.

Octava. Entre todas las leguminosas el garbanzo es la única que en la práctica no resulta mejorante del suelo, y por lo tanto debe ser cultivada con independencia de todo lo dicho con respecto á la rotación leguminosa-cereal.

Debe recomendarse el estudio de esta leguminosa á todas las granjas y escuelas públicas de Agricultura, por no haberse hecho ninguno especial en España ni en el extranjero, donde es poco conocida.

Tercer tema

Causas que han determinado el decrecimiento de la ganadería en Castilla y medios de aumentarla.

CONCLUSIONES

Primera. Teniendo en cuenta que por los procedimientos modernos de cultivo, el pastoreo va limitándose, por la mayor extensión cultivada y la desaparición de la vegetación espontánea, conviene aconsejar á los agricultores que vayan ensayando la producción de forrajes y el en-

del republicanismo don Nicolás Salmerón encerrado en artística viñeta, debida al notable pintor don Julio Vila Prades.

Lo que en nuestro concepto creemos que completa la obra, para que de ella puedan proveerse sin grandes sacrificios todos los republicanos, es el precio: 50 céntimos cuesta la lámina, y declaramos que es baratísima. Los encargos directos, á la casa editorial de F. Sempere y Compañía, Pintor Sorolla, 30 y 32, Valencia.

La Diputación provincial ha concedido un donativo de libros de su Biblioteca á la escuela de niños recientemente establecida en el barrio de San Vicente de esta capital.

Esta noche sale para Valencia, á cuya Jefatura de Obras públicas ha sido destinado, el ayudante del ramo que venía prestando servicios en la de Salamanca, señor Baeza.

Balneario de Cestona.—La Sociedad que lleva este nombre, deseosa de mejorar en todos sus órdenes las condiciones del establecimiento, no sólo con las obras ejecutadas el año anterior, sino con otras nuevas, á fin de colocarle como el primero de España y uno de los mejores de Europa, no omite medio á la realización de su ideal.

En la actual temporada que principia en 15 de Junio y termina en 30 de Septiembre, además de la instalación de una cámara frigorífica ó importantes mejoras en la sección de hidroterapia, encontrará el concurrente á este antiguo y cada vez más acreditado establecimiento por la justa fama de sus aguas una nueva fuente con su manantial abundante, más terminal y más reconcentrada en substancias salinas que el usado en la temporada última.

La espléndida cocina que el bañista podrá seguir apreciando; el confort de las habitaciones, lo selecto de la concurrencia, todo hace presumir una agradable estancia en este privilegiado establecimiento.

LUDENA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal, Salamanca

La tos ferina, lo saben las madres, se cura con la *Lactoferina* del Dr. Caldeiro. En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.



De nuestro corresponsal (esocial)

(VARIAS HORAS)

NUEVO EMBAJADOR

Le ha sido admitida la dimisión del cargo al Embajador de España cerca del Quirinal, siendo nombrado para sustituirle Dupuy de Lome.

Agonía del Papa

Los despachos recibidos esta mañana á las diez de Roma, dicen que las fuerzas de León XIII se van agotando por momentos.

El Vaticano se halla rodeado de gente esperando con ansiedad noticias.

Se asegura que el cardenal Rampolla ha comenzado los preparativos para la celebración del próximo cónclave.

El último boletín acerca del estado de Su Santidad acusa la presencia de un derrame en la pleura.

Se ha presentado la cianosis en una

silado de estos mismos para subvenir á las necesidades de la ganadería, extendiendo el sistema mixto de estabulación y pastoreo, único medio de que puedan ir mejorándose las razas del país, partiendo de la única base que es la de una abundante alimentación y una mayor vigilancia.

Segunda. Deben fundarse asociaciones de seguro contra la mortalidad del ganado, bien por la iniciativa de entidades agrícolas ó oficiales, ó bien estableciéndose con carácter de obligatorios por el Estado.

Tercera. Que por lo que respecta á las provincias castellanas en que existen montes comunales y del Estado en grandes extensiones, cuyos aprovechamientos se regulan por el cuerpo de Ingenieros de Montes, se procure por todos los medios armonizar los intereses de la ganadería, para que ésta no desaparezca arrastrando tras de sí la agricultura y los de la permanencia de los montes, que al juicio del Congreso no son incompatibles.

Cuarta. Que se promulgue una ley Reglamento de policía Sanitaria para prevenir y atajar el desarrollo de las enfermedades contagiosas que diezma la ganadería.

(Continuará.)

CONCLUSIONES

definitivas aprobadas en la sesión de clausura del segundo Congreso Regional Agrícola de Castilla la Vieja, celebrado en Segovia en los días 23 al 27 inclusive de Junio de 1903.

Primer tema

Labores: Sus clases, condiciones que cada una debe reunir é instrumentos con que se deben ejecutar.

CONCLUSIONES

Primera. Las labores de preparación deben ser siempre en los terrenos de secano, profundas yazonadas.

Segunda. A toda labor de vertedera deben acompañar siempre otra de rastra si el terreno está húmedo, y de rodillo si está aterronado, á fin de conservar mejor la humedad y favorecer la fijación de nitrógeno atmosférico y la nitrificación.

Tercera. Es muy conveniente dar una labor de esclarecedor lo mismo al barbecho que al rastreo como medio de facilitar el nacimiento de toda mala semilla, preparar la superficie de la tierra para recibir el agua de lluvia y evitar la evaporación.

Cuarta. La semilla de los cereales debe enterrarse á la profundidad de cinco centímetros en los terrenos ligeros, y de cuatro en los arcillosos y compactos.

Las de las leguminosas á tres centímetros de los ligeros y de dos á tres en los arcillosos.

Quinta. A la salida del invierno y entrada de primavera produce excelentes resultados pasar la rastra ó grada á los sembrados con el objeto de romper los capilares del terreno recalzar las plantas y conseguir la fijación del nitrógeno.

Sexta. La máquina sembradora y el cubre semilla, son las dos máquinas mejores que el agricultor tiene para verificar la siembra.

Séptima. Las labores de desfonde deben practicarse con los arados de vapor malacate y tracción directa.

Segundo tema

Conveniencia de la sustitución del sistema actual de alternancia de cosechas en Castilla por otro más racional.

CONCLUSIONES

Primera. El sistema actual de alternativa de cosechas en Castilla (de año y vez) es antieconómico á todas luces y debe ser sustituido por el cultivo alterno de una leguminosa y un cereal, basado

mano, lo cual indica que la sangre no circula con regularidad.
 De un momento a otro se espera un desenlace funesto.
 Los doctores Lapponi y Mazzoni creen que León XIII fallecerá hoy al mediodía.
CONSEJO DE MINISTROS
 El anunciado para hoy no se celebrará hasta la noche, después de la sesión del Congreso.

Bolsa de Madrid

4 por 100 interior, 76'51.
 Amortizable, 97'15.
 Acciones del Banco, 479'00
 Tabacos, 434'00.
 Francos, 37'10.
 Libras, 00'00.
 París: 4 por 100 exterior español, 89'30.

PALMA.

Diario de avisos

Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinti cuatro horas:
 Defunciones: Carmen Grande Robles y Teresa Seisdedos Hernández.
 Nacimientos: Fernando Salvador Manzano, Santos de la Iglesia González, Angel San Miguel y Magdalena de la Iglesia.

Información mercantil

Valladolid 6.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:
 En el Arco 300 fanegas de trigo que se cotiza a 45 1/2 reales fanega.
 En el Canal 600 fanegas de trigo que se cotiza a 45 1/2 reales fanegas.
Medina del Campo 6.—Han entrado 200 fanegas de trigo que se cotiza a 45 1/2 reales.
 Tendencia sostenida.
 Tiempo, bueno.
 Estado de los campos, bueno.
Salamanca 7.—Trigo candeal a 45 reales fanega, idem barbilla a 42, idem rubión a 40, centeno a 30, cebada a 29, algarrobas a 30, guisantes a 32.

Precios de las carnes en el mercado de Madrid
 Los precios de última hora, tomados de las transacciones verificadas hoy, son:
 Vacas superiores extremeñas, 78 a 80 reales arroba; novillos, a ídem; cebones gallegos, a 80, demás clase de ganado, de 62 a 68 reales. Las terneras se han vendido a los precios siguientes: Castilla, de 105 a 120 reales arroba; Montaña, sin existencias, y Asturias, 90 a 100. En el ganado lanar se ha cotizado: el cordero rapón, a 20 cuartos libra; con lana, 22; corderitos, 7 reales kilo y lechales de 7 1/2 a 8.



El hogar y la taberna

I
 En una casa de aldea pintada de azul y blanco y abrazada por la parra que corona su tejado, vive un pobre matrimonio ocupando el piso alto con dos pequeños balcones donde la parra hace marco.
 Una asquerosa taberna ocupa el piso de abajo tan estrecha y tan menguada cual conviene a tan vil antro.
 Viven los pobres de arriba de los frutos sazonados, con el sudor de su frente y la virtud del trabajo y sostiene la taberna la esplendidez de borrachos que quitan pan a sus hijos para vicios tan nefandos.

II
 Era una noche sombría en que el cielo encapotado velaba cien mil estrellas con su densísimo manto.
 Arriba en aquella casa están rezando el rosario, mientras blasfeman y cantan los del tugurio de abajo.
 El rezo de los de arriba es un dulcísimo canto más puro que el de la alondra, cuando flota en el espacio.
 Y las voces del tugurio pálidamente alumbrado siempre son necios alardes ó ronquidos de borrachos.
 Es el ángel del amor el que arriba está rezando, y es el demonio del odio el que blasfema allá abajo.
 Son corazones de flores los que rezan el rosario, y los de abajo son viles como el cieno de los charcos.
 Arriba termina el rezo con besos immaculados, y empiezan agrias disputas los que están bebiendo abajo.
 Quedan arriba dormidos en un cariñoso abrazo por el ángel del hogar defendidos y velados,
 Y abajo acaba la orgía en puñaladas y palcos, en voces aterradoras y en horrendo asesinato.
 Y mientras arriba reina el silencio más sagrado, la bendita paz cristiana con su dulcísimo encanto; en la taberna tendido queda un hombre agonizando

y la sangre a borbotones le fluye formando un charco.
 Y entre la densa negrura que entenebrece el espacio brilla siniestro el puñal como la luz de un relámpago.
 JOSÉ CASTAÑÓN BARINAGA.

A los charadistas

Durante estos meses de verano suprimimos la lista de solucionistas y cupón correspondiente para remitir la solución que veníamos insertando diariamente.
 No obstante seguiremos publicando toda clase de Pasatiempos que se nos remitan y merezcan los honores de la publicación.

Contestaciones

Jeringuilla.—Mira, no nos remitas Margaritas porque ya estamos hartos!
Angel S. Hernández.—No me es posible aceptarle. Y no será por bueno, precisamente.
Un contrinca de M. Necsaltat.—Está mal medido el verso.
Un colillero.—Ni sentido común tiene la tal charadita.
Un nieto del Padre.—¿Con que vararidad? ¿Cómo les gustaría a los lectores leer su gran obra charadística! Pero nada... no la publico.
Un fraile capuchino.—Eso de aconsejantar vida y vida ¡por vida mía que es mucho!
Un golfo chiquitín.—Nada que aquí no cuelean las de esa indole.
Un sanguiles.—Es del mismo estilo y por lo tanto al cesto.



—Como es el día de tu santo hi querido, festejate y te regalo esto.
 —Gracias. ¡Un peine bien majico! ¿Cuánto t'ha costau?
 Ya no m'alcuerdo. Lo merqué hace veinte años y lo hi usau mientras hi tuvido pelo.

GRAN HOTEL CENTRAL DE PABLO PAYÁ
 Baños de Montemayor (provincia de Cáceres)

Este Hotel, de reciente construcción y el preferido por todas las distinguidas personas que acuden a tomar estas excelentes aguas, hállase situado frente al establecimiento balneario, siendo el más cercano al mismo. En él encontrará el baño-ta toda clase de comodidades. Comidas reparadoras y sanas. Habitaciones amplias y bien ventiladas. Grandes y espaciosos comedores. Hermoso salón de recreo con piano. Gabinete de lectura. Magnífica terraza. Entrada al nuevo jardín del establecimiento. Cocina francesa y española. Coches a todos los trenes.

BLANCO Y NEGRO
 Cervezas, vinos y licores
 DE
JULIO GRANADO

En este bien montado Establecimiento encontrará el público superioridad en vinos y licores, procedentes de las mejores bodegas y destilerías españolas como así mismo extranjeras.

Hay amplios y cómodos reservados y se confeccionan toda clase de bebidas Americanas.

	à	0'30	Pesetas.
Yingotes	à	0'20	"
Liberatas	à	0'20	"
Martínez Campos	à	0'20	"
Roncotel	à	0'40	"
Vermohut-cotel	à	0'50	"
Jerez-cotel	à	0'50	"

Se sirven estas bebidas en cinco minutos.
 Especialidad en Vermohuts, Torinos y Ajenjos Suizos.

La Equitativa

Sociedad de seguros sobre la vida

Fundada por Henry B. Hyde el año de 1839 en la ciudad de New-York y su sucursal española autorizada por Real decreto de 10 de Octubre de 1882

La más fuerte del mundo como lo acredita su sobante, que en 1.º de Enero, se eleva a la suma de 75.127.496,90 dollars

excediendo en muchos millones al de cualquiera otra Compañía del mundo.
 La Sucursal española ha satisfecho a sus asegurados, por distintos conceptos, desde su autorización, la suma de 39.793.729,50 PESETAS

Esta Compañía ofrece, con mayores ventajas que ninguna otra, las combinaciones de seguros de VIDA entera, a pagos limitados, DOTALES y RENTAS vitalicias, de las que se facilitan detalles al que los interese de la representación en esta provincia: señores Viuda é hijo de García Barrado, Palominos, número 2, Salamanca.

ALMACEN DE CERAMICA

Ladrillos prensados, tejas, tuberías, bloques y pavimentos. Azulejos de Manises é ingleses y macetas para jardinería y salón.—Arco, 2, bajo.

Academia de San Ildefonso para alumnos de Instituto

Juan del Rey, S. Salamanca
 DON FABIAN VILLORIA MENDEZ
 Licenciado en Filosofía y Letras

No hemos de ser nosotros los que pongamos de manifiesto el incremento que ha tomado esta Academia en los dos años que lleva de existencia; son muy suficientes los 28 alumnos internos y los varios externos con que se ha visto honrada para propagar el régimen que ella se sigue.
 Se admiten alumnos de todos los cursos del Bachillerato, como igualmente de Alemán.

Los alumnos de 5.º año que deseen aprovecharse de la gracia que les concede la Real orden de 26 de Marzo último, pueden concurrir a esta Academia a cursar las asignaturas del 6.º grupo.

Todos los profesores son titulados en sus respectivas Facultades.
 Honorarios módicos. 30—26

Industria importante PRIVILEGIADA

y de primera necesidad.—A las personas industriales y a las familias en general: Con un capital de 100 a 150 pesetas, manejadas por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 a 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas é impresas á todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos para la contestación, á don Nicolás Landaburu (Alava), Vitoria.

En Villamayor

se vende una casa de dos pisos. Del precio y condiciones informará don Blas Martín Toribio, vecino de dicho pueblo. 15—9

Se arrienda

una panera en la plazuela de San Millán, capaz para 3.000 fanegas ó para almacén ó depósitos. En la casa inmediata darán razón. 8—2

Venta de casa

Se hace de la señalada con el número 1 de la calle de los Corrales de la Rua, de reciente construcción. En la misma informarán. 8—1—1

Venta de tierras

Se venden en pública y extrajudicial subasta una yugada de tierras y una viña en término de Villoria, y otra en el término de Calzada de Valdunciel, por la Notaría de don Francisco Sánchez Martín, cuya subasta tendrá lugar el día 10 del corriente mes, á las once de su mañana, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en dicha Notaría.

MATIAS LOPEZ
 Madrid 2.ª corral

Especialidad en bombones de chocolate con crema finísimos caramelos suizos, tentat y dulces varios. De venta en todas las confiterías.—Depósito central, Montera, 25, Madrid.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

PROBAD EL COGNAC DE HENRI GARNIER Y COMPAÑIA

228 LA HUERFANA DE LA JUDERIA

—¿Qué hay?—preguntó Marcelo a Consuelo.
 —Nada, es Bibi que se desmaya,—contestó ésta sonriendo, no es cosa nueva.
 —Es el calor y el vino,—exclamaron las otras, —pues enferma como está, no quiere privarse de beber y de tomar parte en todas las fiestas.
 —Llévala á la terraza, se repondrá.
 El viejo inglés había levantado ya á la joven entre sus brazos y obedeció fríamente las órdenes de Consuelo.
 Ninguno de los invitados a excepción de Marcelo, se alteró por aquel incidente, empezaron de nuevo a beber y a comer, a reír y a gritar, haciendo un ruido infernal.
 El inglés había vuelto, diciendo con flemas:
 —Esta mejo, pero desea estar sola.
 —No la molestemos, pues, gritó Consuelo, —pronto volverá.
 A su pesar, Marcelo, sentíase inquieto, parecía que aquella pobre niña tuviese necesidad, sino de socorro, al menos de una palabra amiga. Sentíase sobre espaldas y aprovechando un momento en que la juerga estaba en el colmo y nadie parecía observarle, se levantó de la mesa y se dirigió hacia la terraza.
 La gigantesca Musina lo notó.
 ¡Oh! ¡oh!—dijo en alta voz.—Bibi es mas astuta de lo que creía... Su desvanecimiento era un pretexto, debía estar en inteligencia con el bello oficial; mirad como va a reunirse y Bibi seguramente que no le despegará.
 —Dejadle que vaya exclamó Consuelo;—el conde no esta nada a egre esta noche y a mi no me gustan los rostros de funeral.
 —Tienes razon: ¡viva Consuelo!
 —¡Viva! ¡viva!

FOLLETIN DEL NOTICIERO 225

—¿Estabas, pues, en las nubes? ¡Pardiez! no estamos en este caso, estamos en plena pros; á quien escogerías tú, sepamos,
 —¿Quieres hablar de las mujeres que rodean á Consuelo?
 —Ciertamente.
 —Yo escogería á Bibi.
 —¡Oh, oh! ¡Te has dado á los estudios anatómicos ahora? Si te oyese Consuelo te sacaría los ojos.
 —¿Qué me importa, Bibi me gusta: la flacura no es en ella sino una gracia mayor. ¿Tú la conoces?
 —No más que tú: sus amigas la tienen por necia, porque se ha dejado escapar más de una fortuna por permanecer fiel a Héctor que por su parte la engaña de todos modos, tanto que esta noche en vez de acompañarla aquí, está y cierto que se encuentra en casa de Miraldi.
 —¿Quién es ella?
 —Una horizontal de alto rango.
 —¿Y Bibi ama á Héctor?
 —No sé, no comprendo nada... pero te dejo, veo á Fioretta que me hace señas.
 Rutilio se fué saltando como un muchacho. También Marcelo cansado de estar sentado se puso á pasear por el salón; pero se fastidiaba y pensaba entre si retirarse é irse á la cama.
 Pero de pronto sintióse cogido por un brazo. Era Consuelo, la dueña de la casa.
 —Ea, mi hermoso misántropo,—dijo,—¿no haceis cuenta de cenar?
 —Todo lo contrario, querida: esperaba la hora.
 —La frase era un poco bruta, pero Consuelo lo advirtió y se echó á reír mas fuerte.

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto

Director propietario: D. José Mañes Casaux
 Calles del Silencio 1 y Tostado 1, SALAMANCA

Este centro de enseñanza, cuyos resultados prácticos han superado en el pasado curso á todo lo imaginable, según se ha visto en los exámenes de Junio, se halla situado en punto céntrico de la población y muy próximo á la Facultad é Instituto; además consta de espaciosas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Tostado, 1, comunicadas á esta objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Ciencias, Letras, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.
 Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad. Desde el 15 de Enero se están explicando las clases de repaso para los ejercicios del grado de Bachiller que tanto éxito obtuvieron en su pasado, y continúan admitiéndose inscripciones.

El 1.º de Junio quedará abierto el curso especial para los alumnos de 5.º año que se hallen en las condiciones del Real decreto de 28 de Marzo y deseen graduarse en S.º tiempo próximo.

Preparación especial para ingreso en el Instituto en las convocatorias de Junio y Septiembre por Maestro Superior. Id. id. para la próxima de Sobrestantes de obras públicas por individuos de Cuerpo.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.
 Prévía autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pídase detalles y Reglamentos al Director

